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L’anno duemiladiciannove, addì dieci del mese di febbraio, alle ore 09,30, in 
Trapani, presso i locali della Parrocchia Nostra Signora di Fatima siti in via 

Madonna di Fatima, 1 Casa Santa-TRAPANI, si è riunito il 43° Consiglio Regionale 
MASCI Sicilia, giusta convocazione della S.R. Rosanna Scuto Fiorini dell’11 

gennaio 2019, con il seguente programma:  
-  Preghiera comunitaria; 

-  Riflessione spirituale dell’A.E.R. Don Giuseppe Fausciana; 

-  Nomina Segretario verbalizzante; 
-  Comunicazioni della Segretaria Regionale 

   • Lavori dell’ultimo Consiglio Nazionale (25-26-27 Gennaio 2019) 
   • Campo Formatori Febbraio 2019 

-  Conto Consuntivo 2018 e Preventivo 2019 
-  Pagamento quote censimenti (Art.2, c.11 del Regolamento Regionale),  

    esame situazione attuale del Tesoriere Pippo Contarino 
-  Assemblea regionale e Giornata dello Spirito, Menfi 

-  Comunicazioni referenti Cuore Creato Città 
-  Relazione dei coordinatori di Zona 

-  Presentazione della XXIV Festa di Primavera ed illustrazione del Programma. 
-  Luce della Pace 

-  Prossimo Consiglio Regionale 
-  Assemblea Regionale in vista dell’Assemblea Elettiva Nazionale 

-  Varie ed eventuali. 

I lavori, preceduti dall’accoglienza, hanno inizio alle ore 9,30 in punto con la 
cerimonia dell’Alza bandiera e successivamente, all’interno del salone, la recita 

di una “Preghiera per la Fraternità”, suggerita dalla Segretaria Regionale, che 
prendendo spunto dalla preghiera appena recitata fa una riflessione sull’unità, 

la fratellanza,la lealtà, valori capisaldi del metodo scout. Invita i componenti 
del Co.Re., i magister, i coordinatori a essere strumenti di tali valori per non 

cedere a sentimenti di autoreferenzialismo. 
Dopo avere comunicato l’assenza per altri impegni istituzionali dell’A.E.R. Don 

Giuseppe Fausciana e del viceSegretario Enzo Baldacchino assente per motivi di 
salute familiari, propone di nominare segretario verbalizzante dell’odierna 

seduta Salvatore Figuccio della Comunità di Trapani. Il Consiglio Regionale 
approva.  

Presiede la riunione Rosanna Scuto, verbalizza Salvatore Figuccio.   
Sono presenti i Magister e Rappresentanti delle Comunità siciliane di:  

Altavilla Milicia (Domenico Marino), Avola (Corrado Baccio), Caltagirone 

(Salvatore Gerbino), Comiso 1 (Francesco Ferrante), Enna (Mario Di Prima), 
Gravina di Catania (Pietro Aiello), Lentini (Cettina Aletta), Licata (Giovanni 

Bilotta, Mazara del Vallo (Nicolina Giacalone), Menfi (Gaspare Bonfiglio), 
Messina1 (Lillo Brigandì),  Messina 2 (Nino Corriera), Messina 3 (Rossella 

Seminerio), Messina 4 (Mirella Rizzo Triscritta), Modica (Clara Squillaci), 
Palermo 3 (Carlo Di Paola), Riposto 1 (Leonardo Caruso), Scicli (Salvatore 

Riccardi), Siracusa (Carmelo Maiorca), Trapani (Nicolò Galia).  
Sono altresì presenti, oltre la Segretaria Regionale Rosanna Scuto Fiorini,  

Carmelo Casano (Consigliere nazionale e Incaricato sito web), Cettina Aletta 
(Componente Comitato Esecutivo Naz.le - Incaricata sviluppo), Giuseppe 

Contarino (Tesoriere), Rossella Seminerio (Componente Pattuglia Naz.le Pace), 
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Nino Paglialunga, Nella Saccà e Carlo Di Paola (Coordinatori di Zona), Carmelo 
Maiorca (Incaricato Protezione Civile), Carmelo Bulone (incaricato 

Cuore),Francesca Mulé(incaricata Creato), Salvatore Figuccio (incaricato Città).  
Sono assenti:  

Don Giuseppe Fausciana (A.E. Reg,le), Vincenzo Baldacchino (Vice Segretario 
Reg.le), Giuseppe Sorrentino e Nino Leotta (Incaricati Comunicazione), Nuccio 

Costantino (incaricato “Creato”), Asero Giuseppe (Foulard Blancs), Franco Spirio 

e Gianna D’Onofrio (Coordinatori di Zona),Dino De Salvo(incaricato Protezione 
Civile). Sono altresì assenti i Magister delle Comunità di Acireale, Agrigento, 

Augusta, Catania 2, Cefalù, Marineo, Messina 5, Milazzo 1, Nicolosi, Palermo1, 
Paternò, Porto Empedocle, Ribera, Riposto1, Termini Imerese, Trabia2.        

Accertata la presenza di n°20 Comunità su 36 censite e 35 soggetti incaricati ed 
operanti nel CO.RE. su un totale di 59 figure istituzionali, la Segretaria Regionale 

Rosanna Scuto Fiorini dichiara valida la riunione e dopo avere ringraziato i 
presenti apre il 43° CO.RE. per esaminare i seguenti punti posti all’ordine del 

giorno:    
 

- Comunicazioni della Segretaria Regionale 
 

• Lavori dell’ultimo Consiglio Nazionale (25-26-27 Gennaio 2019)    
La S.R. procede alla lettura del Documento “TUTTI CITTADINI DEL MONDO: 

OLTRE LE ATTUALI POLITICHE SULL’IMMIGRAZIONE” che si allega al 

presente verbale, trasmesso dalla Presidente Naz.le Sonia Mondin. Documento 
sull’accoglienza del M.A.S.C.I. sottoscritto all’unanimità il 25-01.2019, da cui è 

emerso in modo forte la volontà di essere insieme nel rispetto di differenze e 
diversità fedeli ai valori dello scoutismo e del nostro Patto Comunitario. Nel 

rispetto dell’autonomia di ogni comunità siamo invitati a diffondere il Documento 
in quanto “ci sentiamo interpellati dall’approvazione ed applicazione del Decreto 

Sicurezza che consideriamo distante da…..”.       
Interviene Francesco Ferrante, Magister della Comunità Comiso1, il quale 

esprime la sua contrarietà per la lettera della S.N. Mondin, non per il contenuto 
ma per le modalità; specifica che il MASCI non può prendere posizioni politiche 

né di partito mentre egli intravede nel documento delle posizioni ideologiche di 
pensiero. La S.R. asserisce che anch’ella ha avuto delle piccole perplessità ma 

che è suo dovere far conoscere i contenuti della lettera al Consiglio Regionale 
poiché ne sono i destinatari.   

Interviene Carmelo Casano (Consigliere Nazionale) per specificare che tale 

documento è espressione del Consiglio Nazionale e non di tutto il Movimento 
Adulti Scout e che è lecito avanzare delle critiche ma non in questa sede poiché 

non c’è il contradittorio. Intervengono anche Carmelo Maiorca (Incaricato 
Protezione Civile) e Antonino Corriera (Messina 2) che, nella sostanza, 

manifestano simili perplessità.  
 

INDIRIZZO DI PROGRAMMA 
 

In prossimità dell’Assemblea elettiva i segretari regionali sono stati chiamati 
a fare delle proposte per l’Indirizzo di Programma per il prossimo triennio; 
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la Segretaria Rosanna Scuto durante i lavori del Consiglio Nazionale ha proposto 
tre temi da poter essere presi da voi in considerazione, insieme a quelle 

suggerite dal CN che si trovano in allegato. 
 

ACCOGLIENZA (intesa nel più ampio significato del termine, poiché va ben oltre 
il dramma dell’immigrazione, ma che comprende anche l’apertura fraterna e la 

disponibilità verso tutti. 

COMUNIONE (non applicata solamente all’interno delle nostre comunità,ma 
vissuta ed allargata anche alle altre associazioni e gruppi operanti nel territorio, 

alla ricerca di sinergie per un’azione più efficace). 
RISCOPERTA (negli ultimi anni si è notato il desiderio di approfondire per 

meglio comprendere e vivere i reconditi significati della Legge e della  
Promessa, per riempire di contenuti il cammino scout compiuto). 

Dopo discussione in seno al Consiglio Nazionale, si è costituito un gruppo di 
lavoro che ha predisposto un documento finalizzato a dare alcuni orientamenti e 

che ci possono aiutare a predisporre l’indirizzo programmatico (All. N. 1) 
L’obiettivo è quello di cercare di coinvolgere tutti in questo importante momento 

di vita del Movimento; gli obiettivi proposti dovranno essere declinati ad ogni 
livello nazionale, regionale, comunità da tradurre in attività, eventi, iniziative nei 

tempi e con modalità da scegliere in propria autonomia. 
La Segretaria Rosanna Scuto invita i magister a inviare le proposte delle 

comunità (massimo una pagina) entro il 31 Marzo 2019 in modo da essere 

condensate in un unico documento (una ventina di righe) come richiesto dal 
nazionale. Questo documento verrà inviato alle Comunità entro il 10 Aprile, per 

essere approvato con voto telematico entro il 16 Aprile, in modo che la S.R.  
possa trasmetterlo al C.N. entro il 24 Aprile come previsto. 

 
• Campo Formatori Febbraio 2019   

Il Campo Formatori si rivolge a coloro che sono inseriti nell’elenco Animatori 
della Formazione e si terrà il 23/24 febbraio a Roma presso il Collegio spagnolo 

“Casa Juan De Avila” via P. De Francisci, 158.  
La Regione Sicilia propone un Campo I CARE “Nuovi stili di vita” un 

contenitore che comprende diversi temi da affrontare insieme, come la Famiglia, 
l’ambiente, il lavoro … le possibili date sono 15 settembre o 6 ottobre c.a. 

La S.R. chiede la votazione per la scelta di uno dei due fine settimana.   
Rappresentanti della Comunità presenti in aula nr.18. 

Dal 13 al 15 settembre 2019: voti favorevoli 7  

Dal 4 al 6 ottobre 2019: voti favorevoli 11  
Il Consiglio approva a maggioranza il Campo “Nuovi stili di vita” che si realizzerà 

dal 4 al 6 ottobre 2019.  
 

La S.R. Rosanna Scuto ha poi comunicato quanto segue:  
- Dal 21 al 25 agosto Conferenza Europea sul tema “Le Diversità” che 

si svolgerà a Brema (Germania) presso il “Maritim Hotel & Congress 
Centre” ove si incontreranno i fratelli scout europei. Le notizie logistiche 

sono contenute nel comunicato che si allega al verbale (All. N. 2).  
- La “Tavolata italiana senza Muri”, già programmata per il 13 aprile 

2019 probabilmente slitterà nel mese di giugno. Una  
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tavolata multietnica che si pone come unico obiettivo di sensibilizzare i 
cittadini al dialogo e non all’esclusione e al razzismo, ad essere solidali con 

il fratello, con chi ha meno e con chi cerca lontano dalla sua patria una 
possibilità di vita migliore. La Tavolata italiana senza Muri è promossa dal 

FOCSIV che ne è l’ideatore e promotore insieme al MASCI e al Municipio 1 
Centro Storico di Roma. Hanno già dato adesione e la disponibilità ad 

essere co-organizzatori dell’iniziativa oltre 20 sigle di associazioni 

nazionali. La Tavolata avrà luogo nello stesso momento e con le stesse 
modalità organizzative e di comunicazione in tutta Italia.  

 
La S.R. Rosanna Scuto, esaurite le comunicazioni, passa alla trattazione degli 

argomenti posti all’ordine del giorno:   
 

Assemblea Regionale in vista dell’Assemblea Elettiva Nazionale.  
L’A.N. si terrà a Sacrofano (Roma) nei giorni 18-19-20 ottobre 2020. Le Regioni 

dovranno comunicare al Comitato Esecutivo le candidature entro il 19 giugno 
2019; la persona indicata dovrà comunicare, come da Regolamento, 

l’accettazione della propria candidatura al CN. La S.R. ritiene che la scelta 
dell’Adulto Scout da candidare dovrà avvenire in sede di Assemblea Regionale. 

Interviene Nino Corriera (Messina 2) il quale chiede di non far coincidere 
l’Assemblea elettiva con l’incontro di Primavera già programmato per il 11/12 

maggio p.v. a Terrasini (PA), ma in un incontro appositamente preparato, ove 

ogni A.S. si potrà candidare al C.N. e sarà l’Assemblea a decidere.    
Lina Giacalone (Mazara del Vallo) chiede di scegliere una località logisticamente 

agevole per tutte le Comunità siciliane.   
Rosanna Scuto propone di organizzare tale Assemblea in una località al centro 

della Sicilia, facilmente raggiungibile, per permettere la massima partecipazione 
agli aventi diritto.  

 Mario Di Prima offre la disponibilità della Comunità di Enna ad ospitare 
l’Assemblea Elettiva.  

Il Consiglio Regionale approva.  
Dopo breve discussione e confronto sulla data da scegliere viene indicata la 

giornata di domenica 16 giugno 2019.  
Il Consiglio approva.  

Alle ore 11,25 la S.R. sospende i lavori per partecipare alla Santa Messa.  
Alle ore 12,50 si riprendono i lavori. 

  

 
Conto Consuntivo 2018 e Preventivo 2019 (All. N. 3) La S.R. dà la parola 

al Tesoriere Pippo Contarino il quale dà lettura della relazione e del conto 
consuntivo 2018 ove risulta un avanzo di gestione di €.2841,57. Illustrando e 

spiegando le varie voci, fa notare alla fine che non ha potuto arricchire il bilancio 
regionale dell’Incontro di Primavera 2018 non avendolo ricevuto. 

Il documento contabile viene acquisito e fa parte integrante del presente verbale. 
  

Intervengono:  
Nino Corriera (Messina 2) esprime una mozione con cui chiede al Tesoriere, nel 

futuro, di trasmettere preventivamente, via mail, il bilancio che verrà discusso. 
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Ciò al fine di avere contezza delle somme spese e seguire con maggiore 
coscienza la relazione contabile per la sua approvazione.  

Francesco Ferrante (Comiso 1) chiede il costo del trasporto della Luce della Pace 
da Messina a Palermo. Aggiunge che la Comunità di Comiso1 ha ricevuto la luce 

e ha intrapreso l’iniziativa di portarla anche nell’isola di Lampedusa senza 
ricevere aiuti economici. La S.R. Rosanna Scuto risponde che la Comunità di 

Comiso ha deciso spontaneamente di andare a Messina a ritirare la Luce e che 

tale percorso non era previsto dal progetto regionale. Altrettanto 
spontaneamente è stata portata da altri AS in altre località. Francesco Ferrante 

ribadisce che il suo intervento non era polemico ma soltanto di chiarimento. 
Aggiunge che la Comunità di Comiso ogni anno organizza una colletta per 

contribuire alle spese della Parrocchia di Betlemme. Anche quest’anno 
consegnerà direttamente al Parroco di Betlemme il contributo economico. 

Desiderio della Comunità di Comiso era quello di donare alla Parrocchia 1000 
euro; purtroppo si è raggiunta la somma di 815 euro.  

Rossella Seminerio propone di contribuire tramite cassa regionale con la somma 
di 185 euro affinché si raggiunga la preventivata cifra di 1000euro. La Segretaria 

Regionale insieme al Tesoriere accolgono la proposta; la richiesta viene posta a 
votazione e approvata all’unanimità.  

Il Tesoriere chiede l’approvazione del bilancio consuntivo 2018:  
favorevoli 33 voti; contrari Nessuno; astenuti Nessuno. Il Consiglio approva.  

Il Tesoriere Pippo Contarino prosegue con la lettura del bilancio di previsione 

2019 e ne chiede l’approvazione. Il Consiglio approva.     
 

Pagamento quote censimenti (art.2, c.11 Regolamento Regionale).  
Il Tesoriere Pippo Contarino invita coloro che non hanno ancora provveduto a 

saldare le quote durante l’interruzione dei lavori per il pranzo.  
 

La Segretaria infine si congratula con le Comunità di Messina per la Veglia e per 
l’ottima organizzazione per accogliere in Sicilia la Luce della Pace.  

 
Alle ore 13,30 la S.R. sospende i lavori per il pranzo.   

Alle ore 14,45 si riprendono i lavori.  
 

Assemblea Regionale e Giornata dello Spirito, Menfi.  
Riprende la parola la S.R. per esprimere il suo compiacimento alla Comunità di 

Menfi. L’Assemblea Regionale si è riunita per l’approvazione formale del Bilancio 

preventivo 2018 e del conto consuntivo 2017, per la disamina ed approvazione 
del testo formulato da apposita commissione dell’articolo 10 del Regolamento 

Regionale (Volontariato) per lo svolgimento della VIII Giornata della Spiritualità; 
il tutto si è svolto con serenità, fraternità e nello stesso tempo con viva 

partecipazione e costruttivi approfondimenti. Rosanna Scuto ringrazia ancora 
una volta sia la comunità di Menfi che la Zona Agrakantina per la fattiva 

organizzazione e l’ottima riuscita dell’evento, grazie anche all’intervento  
Coinvolgente ed esauriente dell’A.E. Padre Barbara. Ci siamo sentiti tutti bene 

accolti sia dalla comunità cittadina e sia dai fratelli scout.  
Gaspare Bonfiglio delegato per la comunità di Menfi 1, interviene e ringrazia la 

S.R. per il riconoscimento da Lei espresso.     
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Comunicazioni Referenti  

Carmelo Bulone (Referente Cuore) fa una dettagliata relazione sulla giornata 
dello Spirito e come si è arrivati alla scelta del Tema “Eucaristia, Istituzione ed 

Evoluzione del rito, dalla Clandestinità ai giorni nostri, secondo tradizione e 
profezia”, tema tenuto con profonda maestria da don Filippo Barbera. 

Conclude ringraziando la comunità e il Sindaco di Menfi sempre presente 

all’evento. 
Nuccio Costantino (Referente Creato) assente, ha informato tramite messaggio 

WhatsApp che contatterà al più presto gli incaricati Creato delle Comunità per 
concordare un incontro. 

Salvatore Figuccio (Referente Città) comunica che ha intenzione di organizzare 
un incontro per approfondire uno dei temi dell’Indirizzo di programma 2016/19. 

 
 

 
Coordinatori di Zona.  

Nella Saccà (Zona Etnea) dichiara di essere dispiaciuta che la Zona Etnea non 
possa essere sempre presente negli incontri regionali in particolare a Menfi 

assente per impegni personali.  
Procede alla lettura del bilancio economico dell’Incontro di Primavera di 

Linguaglossa che si è concluso con un avanzo di cassa 3668,43 euro.  

Tale somma è stata destinata a sostegno di due progetti benefici: 
 

-euro 1392,93 utilizzato per il progetto “Genitori in rapporto a droghe” 
organizzato in Parrocchia dal MASCI insieme all’AGESCI;  

 
- euro 2.275,50 devoluto in beneficienza alla “Casa Speranza” di Nicolosi. Si 

ratta di un progetto d’amore gestito dall’Associazione Ancillae Domini onlus di 
Madre Veronica. La Casa Speranza è una struttura adibita ad alloggio di 

emergenza per chi ha uno sfratto esecutivo o per chi vivendo già per strada da 
molti anni, avendo subito interventi chirurgici non saprebbe dove andare a fare 

la convalescenza dopo la degenza ospedaliera.  
  

Interviene Pippo Contarino (Tesoriere) chiede la ratifica delle destinazioni delle 
spese provenienti dagli avanzi di cassa del bilancio consuntivo dell’incontro di 

Primavera di Linguaglossa, effettuate dalla Zona Etnea.   

Il Consiglio Regionale ratifica (All. N. 4, N. 4 bis e N. 4 ter)  
.  

 
Nino Paglialunga (Zona Netina) comunica che le Comunità della Zona hanno 

effettuato delle attività ed uscite molto sentite e ben riuscite. In Zona ci stiamo 
impegnando, in collaborazione con il Provveditorato, ad attenzionare la piaga 

dell’alcolismo tra i giovani che porta anche a vittime della strada.  
 

Carlo Di Paola (Zona Zisa) comunica che nella Zona Zisa si sta lavorando con 
alacrità e grande fratellanza. Il 16/17 febbraio ci sarà un fine settimana a 

Terrasini (PA) per preparare la Festa di Primavera. La Zona Zisa sta facendo del 
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proprio meglio. Il tema della Festa è “La Promessa Scout”. Per quanto riguarda 
la scheda di adesione e il relativo anticipo già fissata per il 20 febbraio viene 

posticipato al 5 marzo.    
 

 
Varie ed Eventuali  

Carmelo Casano chiede di intervenire per comunicare che il MASCI Sicilia e 

l’Associazione Amici dei Cammini Francigeni regionali stanno organizzando la 
giornata dei Cammini Francigeni, probabilmente per il 5 maggio, nel percorso 

Palermo-Messina. Si chiede di organizzare nella stessa giornata anche altri 
percorsi in Sicilia per effettuare un cammino anche piccolo tutti insieme, in 

contemporanea. (All. N. 5, N. 5 bis, N. 5 ter, N 5 quater) 
   

Su richiesta di Rosanna Scuto si discute infine sulla Comunicazione: la segretaria 
conferma che ha indicato a suo tempo come Responsabili alla Comunicazione 

Nino Leotta e Pippo Sorrentino conoscendone le capacità, le doti e la cultura. 
Dopo discussione su consiglio di Cettina Aletta siamo tutti concordi a stimolare 

la collaborazione degli Incaricati delle varie comunità con gli Incaricati regionali 
per la ripresa della pubblicazione di Informascione.  

Il Consiglio approva.   
 

Carmelo Maiorca (Incaricato Protezione Civile) comunica che il 30-31 marzo 

2019 si svolgerà un campo di formazione sulla protezione civile a Siracusa.   
Ultima comunicazione: il prossimo Consiglio Regionale sarà convocato insieme 

all’Assemblea Regionale il 16 Giugno a Enna. 
 

Alle ore 16.20, esauriti tutti gli argomenti da trattare, la S.R. Rosanna Scuto 
dichiara concluso il Consiglio Regionale.  

Fatto, letto e confermato, viene sottoscritto 
 

 
La Segretaria Regionale     Il Segretario Verbalizzante       

  Rosanna Scuto Fiorini                                  Salvatore Settimo Figuccio   


